

登別中学校 学校便り

清く明るくおおらかに

令和6年9月24日（火）発行

【学校教育目標】

知…すすんで学び 正しく判断する
徳…思いやりを持ち 厳しさに耐える
体…命を大切にし 心身を鍛える

『地獄谷に熊が舞う～地獄まつりに参加』

校長 毛利 憲 二

8月24日(土)に登別地獄まつりに全校で参加し、コロナ禍、猛暑を乗り越え、5年ぶりに吹奏楽演奏、熊舞演舞、鬼みこしのすべての部門で予定通り屋外で参加することができました。吹奏楽演奏と熊舞演舞は地獄谷広場を会場に、雄大な地獄谷を背に堂々とした発表を行い、たくさんの観客の皆さんを魅了しました。特に全校で取り組む「熊舞」は一年前の取組開始からたくさんの苦難を乗り越え、先輩たちが築いてきた伝統を引継ぎ、更なる飛躍へとつなげることができました。

また、極楽通りではたくさんの観光客の皆さんの中を威勢よく「鬼みこし」を担ぎ、練り歩き、まつりに華を添えました。おみこしの「わっしょい」という掛け声もはじめは恥ずかしさもあり、大きな声とはなりませんでしたが、沿道でおみこしとともに移動する小学生(未来の担ぎ手たち)から中学生を勇気づけてくれる大変威勢のいい掛け声かけられ、そのおかげもあって途中からは息の合った威勢の良い「鬼みこし」となりました。



【地獄谷を背に熊舞演舞】



【極楽通りを5年ぶりに鬼みこしが練り歩く】

地獄まつり終了後、観客の方から「大変素晴らしい取組ですね。感動しました。」という有難いお言葉もいただき、本校が総合的な学習の時間を中心に取り組む「ふるさと学習」の大きな成果を得ることができました。

もちろんここまでの道のりは学校だけで達成できるものではなく、「熊舞保存会」の皆さんによる数多くのご指導や国際ソロプチミスト登別様によるバックアップなど多くの地域の方々に支えられているからこそのもので、この場をお借りして心より感謝申し上げます。

このあと本校では11月から2年生を中心に「熊舞引継式」に向けた取組を開始し、また新たな伝統を築いていきます。これからも子どもたちの活躍にご期待していただくとともに引き続き、保護者、地域の皆様方のご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

SOSの出し方講座 & いじめ撲滅集会

8/27(火)、
「SOSの出し

方講座」を実施しました。全学年同じテーマで、ロールプレイ（役割演技）の手法を用い、悩んだり困ったりしたときに誰かに相談したり、自分が誰かに相談された時にどう対処したらいいかについて学びました。また、8/29(木)には、生徒会総務が中心となって「いじめ撲滅集会」を行いました。「『いじめに気づけるクラス』になるためには」というテーマで、共通の動画を視聴した後、一人一人が真剣に考え、様々な意見を交流し合いました。

いずれの取組も、生徒一人一人が自他の存在を尊重しつつ、よりよい人間関係を築いていくための考えを深める大切な機会となりました。

ケータイ・スマホ安全教室

8/30(金)、全校生徒を対象に、スマホ・ケータイ安

全教室を実施しました。今年度もKDDIの方を講師としてお招きし、中高生に起こりがちなトラブル事例や、ネット利用に潜む危険性等について学習しました。わかりやすい映像資料を用いながら、「なぜトラブルが起こったのか」、「どうしたら防げたのか」を考え、意見を交流し合いました。インターネットに関するトラブルは全国各地で起こっています。「自分にも起こりえるかも」という意識で、是非、現在の自分の使い方を再認識する機会としてもらえればと思います。

も起こりえるかも」という意識で、是非、現在の自分の使い方を再認識する機会としてもらえればと思います。

地震・津波を想定した避難訓練

9/6(金)、地震
と津波を想定した

避難訓練を実施しました。6年前のこの日に起きた「胆振東部地震」や2011年の「東日本大震災」の津波被害の教訓を受けて、改めて、大きな地震やその後の津波予報が出たときの対処等について学びました。当日は実際に中学校から「登別本町3丁目広場」まで歩いて高台避難を行いました。

雅楽鑑賞・体験教室

9/13(金)、千葉県を拠点とし、日本全国だけでなく世界

各地を回り、日本の古典芸術として雅楽を通して国際文化交流を行っている「公益社団法人北之台雅楽アンサンブル」が来校され、本校生徒に「雅楽鑑賞・体験教室」を実施していただきました。当日は前半、雅楽及び楽器の紹介、管絃「平調音取」「越殿楽」、舞

楽「賀殿急」を披露していただき、後半は舞楽体験を行いました。参加した生徒からは「雅楽が何百年も受け継がれて来ていることに驚きました。これからも伝統芸能として長く伝わってほしいなと思いました。」、「各楽器や衣装のことは音楽の教科書を見て知ってたけど実際見たのは初めてだったからすごく面白かったです。」等の感想が聞かれました。

令和6年度 登別中学校 学校祭 終了しました！

9/20(金)、「独立一歩 ～みんな笑顔、全員が主役～」のスローガンのもと、今年度の学校祭が終了しました。当日の様子は次号にてお知らせいたします。